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第
８
回
町
民
懇
談
会 

６
会
場
に
６３
名
の
参
加 

４
月
２０
、
２１
、
２４
日 

平
成
21

年
か
ら
開
催
し
て
い

る
町
民
懇
談
会
・
議
会
報
告
会

は
本
年
で
８
回
目
と
な
り
ま
し

た
。
例
年
通
り
２
班
に
分
か
れ

て
６
カ
所
の
会
場
で
議
会
の
１

年
の
活
動
を
報
告
さ
せ
て
い
た

だ
き
、
懇
談
で
は
、
議
会
ま
た

は
行
政
に
対
し
て
、
提
案
、
助

言
、
要
望
な
ど
貴
重
な
ご
意
見

を
い
た
だ
き
ま
し
た
。 

昨
年
は
、
数
年
か
け
て
検
討

し
て
き
ま
し
た
「
議
会
基
本
条

例
」
に
つ
い
て
、
町
民
の
皆
さ

ま
に
内
容
を
報
告
さ
せ
て
い
た

だ
き
、
同
年
の
６
月
定
例
会
に

て
全
会
一
致
で
成
立
し
ま
し

た
。 地

域
の
皆
さ
ま
の
期
待
に
応

え
ら
れ
る
よ
う
な
議
員
活
動
、

議
会
の
活
性
化
に
繋
げ
て
参
り

た
い
と
思
い
ま
す
。 

ご
参
集
い
た
だ
き
ま
し
た
皆

さ
ま
方
に
改
め
て
感
謝
と
お
礼

を
申
し
上
げ
ま
す
。
あ
り
が
と

う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

本
別
町
議
会
議
長 

方
川 

一
郎

 

《
参
加
者
の
皆
さ
ん
の
声
》 

   

（ ）内は各会場を示す 

議会・議員活動 

収納業務不適切処理について（勇、美、栄、健） 
特別委員会で横領との判断にはならなかった

のか。 

犯罪性がないとの結 

論が早すぎたのでは。 

犯罪性がなく退職金 

が支払われたことをど 

う思うか。 

犯罪性がはっきりし 

たら支給された勧奨退 

職金は返ってくるのか。 

 
 

２６年１２月に発覚した不適切処理の件だが 

督促状は送付されていなかったのか。 

議会だよりに検討結果を掲載しては（ふ）  
●議会だより、一般質問の答弁で検討しますとあ

るが、検討した結果どうなったかを載せて欲し

い。

（ ）内は担当部局に確認した内容 

▼ ＊各会場、同趣旨のご質問ご意見、それらに対する議員の答弁は、

編集の都合上、ある程度集約していることをご了承ください。 

 

特別委員会では、不適切処理が起こった原因、再発防止策の２つ

の柱で調査を行いましたが、横領と思われるに至りませんでした。

６月から延べ１１回調査を行いましたが、１０月

５日から警察より資料提供の協力を求められたこ

と、個人情報保護法の関係で壁が高かったことか

ら調査の限界もあり、司法の判断に委ねることと

し、１２月に報告書を作成し委員会を閉じました。

退職金についても議論をしました。北海道市町

村職員退職手当組合では懲戒免職であれば支払わ 

れませんが、町の処分は戒告ということで支払われています。委員

会での調査は閉じましたが、警察の調査によって新たな展開があれ

ば状況は変わると思われます。 

 （元補佐が担当した納税者の方に、平成２２年の督促状、催告書

の発送の記録は確認できませんでした。） 

 

▼ 検討結果がわかる案件については、議会だよりに掲載する方向で

協議し進めていきます。 

清掃活動に汗、議員一丸となって！ 

『 ごみ拾い』
町民懇談会開催風景 

（ふれあい交流館、４月２１日） 

継続

開催

40人

継続

開催

45人

－１－ 

町民懇談会 ナイター議会 

収納業務不適切処理に関する調査特別委員会（第４回） 

会  場 参加者数 ｱﾝｹｰﾄ数 

勇足地区公民館  （勇） １０人  ９人

仙美里地区公民館 （仙） ４人 ４人

美里別地区公民館 （美） １０人 ９人

ふれあい交流館  （ふ） １７人 １４人

健康管理センター （健） １３人 １３人

栄町児童館    （栄） ９人 ９人

合  計 ６３人  ５８人

議長挨拶（健康管理センター、４月２４日） 

 

 

あなたの職業は 

各議員からの意見、見解など 町民の皆さんから議会への主なご意見 



  

議会・議員活動 

本別高校を守るには（ふ、健、美、栄） 

●存続に向けてどう取り組めばいいのかよく解らな

い。本別も福祉や 

農業、特別支援な 

ど、何か特色のあ 

る高校にしていか 

なければ無くなっ 

てしまうのでは。 

目先の支援では長 

続きしないと思う。 

 

 

 

バイオガスプラント、農地基盤整備状況は（美、健） 

➊農家戸数は減少しているが、経営規模は拡大してお

り、酪農家は糞尿処理に苦慮している。バイオガスプ

ラント導入を迅速に進めて欲しい。 

 

➋農地の基盤整備（暗渠、明渠排水）が進んでいない

と感じている。 

 

福祉でまちづくり（栄） 
●福祉も大事だが、産業などにも力を入れては。また、

本別町は福祉でまちづくりということで、ひとりの不

幸も見逃さないとしているが難しい問題がたくさん

あると思う。 

老人福祉・介護職員不足（ふ、健、栄） 

➊老人ホーム建設は中止になったのか。 

 

 

 

 

 

 

➋介護職員が辞めて他町へ 

行っているが、どのように 

考えているのか。 

➌福祉・介護職員を募集し 

ても人が集まらない。町 

は何もしなくてよいのか。 

  

 

 

▼ 本別高校の２９年度入学者は３８名で今年度も１学級とな

りました。新たな通学支援策として陸別

町から無料の通学バスを運行しており、

現在８名の生徒が通っています。通学時

間が３０分ほど短縮されています。 

高校を選択する時には、親の意見も大

きく影響すると思われますので、親に対

しても本高のＰＲを積極的にすること

が必要と思います。特色ある高校にする

ために、町民の皆様とともに頑張ってい

きたいと思います。 

 

 

➊現在、本別町家畜糞尿利活用対策協議会において、酪農家へ

のアンケートを行い、新エネルギー導入に向けた基礎調査、さ

らに配置計画、売電の可能性などを調査しています。また、今

年度中に方向性を決めるという報告を受けました。 

➋町では農家への聞き取り調査を行い、道営畑総事業として、

基盤整備を行っています。本別は賃貸が多く、借地の部分が遅

れていると考えます。 

 

▼ 本町の農業、林業、商業、工業などを発展させ、経済的安定

を図り、福祉の提供に努めなければならないと考えます。また、

在宅福祉ネットワークなど、色々な取り組みを努力していま

す。 

 

➊３月の一般質問において、清流の里に予定している２０床で

の開設については、社会福祉協議会が必要な人材確保に向け

て努力をしていますが、介護職員の確保ができないため、当

初予算には組み込むことはできない状況であり、２カ所目（２

９床）は、第７期銀河福祉タウン計画（２９

年中に策定）の中で開設時期や事業主体等に

ついて示すと町から答弁がありました。 

➋➌全国的に介護職員は５万人以上不足して

いると言われています。町では人材確保対策

として、町外から来られる方に引越し費用助

成（最大２５万円）や介護職員初任者研修、

介護福祉士修学資金貸付（在学期間中、月

額５万円以内）などを実施しています。 

 

議会・議員活動 

議会活動について（ふ、健、栄） 

➊反問権が基本条例に入っているが、他議会でははっ

きりとした基準がないところがある。反問権の範囲

は。 

➋本別町議会に政務活動費はあるのか。 

➌議員からの議案提案が１７件あったとあるが、全員

で協議して提出しているのか。 

 

➍議会が提案している議案であることが議会だよりで

わかるのか。 

➎議会が平日開催では、仕事をもっている若い人が議

員として出て、意見を述べることができないのでは。 

➏来年は議会議員の改選だが、浦幌町では1人欠員と

なっている。本別議会での対策は。 

認定こども園について（勇、栄） 

➊こども園の運営は、町、 

カトリック学園のどちら 

が主体か。 

➋園の中で幼稚園と保育所 

は分かれているのか。 

 

 

地域で買い物を（仙） 

●ＪＡの店舗がなくなって１年、運転免許を持たな

い人が不便を感じている。今後高齢化が進むので、

移動スーパーや、仙美里プロジェクト（旧仙美里中）

で日用品をおいて買い物ができるようにして欲し

い。 

空き家対策について（勇、仙、ふ） 
➊議会で空き家対策につ 

いて室蘭市を視察したと 

あるが、本別でも何か対 

応ができないのか。 

➋放置されている空き 

家がある本別としては 

どのような考えがある 

のか。 

➌隣接する空き家の樹木が、我が家の敷地に入り込ん

できている。雑草もひどいし、トタンが飛びそうにな

っていて危険なのでなんとかしてほしい。 

 

 

 

➊理事者側が議員の質問の内容、考え方などが理解できない

部分を聞いてもらうことにしています。まだ行使されていま

せん。 

➋ありません。 

➌意見書は団体から要請され、賛同する議員で提出するもの

もあります。議会基本条例については何十回も全員で協議を

行い提出しました。 

➍現在、議会だよりでは分かりませんが、今後検討します。 

 

➎会社役員の方が議員になっていたこともあります。議会改

革だけでなく、全体のフォロー体制が必要になると思います。

➏問題意識はありますが、具体的には何も行っていません。 

 

 

➊カトリック学園です。 

 

 

➋分かれていません。同じ年齢の子ども

が同じ教室で同じことをして過ごして

います。（登園してから１３時３０分に

帰られるお子さんと、登園してから1６

時以降に帰られるお子さんがいます。） 

▼ ミニコンビニの誘致ができないか一般質問をしましたが、

採算が採れるかが課題になりますし、本別町と商工会が協議

をしたという答弁もありました。仙美里プロジェクトについ

ても利用者が少なく苦労しているという話から、いずれも難

しい現状にあります。（ＪＡ本別町は、平成２８年４月から

宅配サービスを行っています。） 

➊➋国の補助事業の指定を受け、２６年度から空家

や活用できる空家の調査を行っており、問題無し１

２５戸、小規模修繕必要１７４戸、利用が困難４７

戸、倒壊の可能性有り２７戸、合計３７３戸となっ

ています。また、今年度の予算で危険家屋の撤去費

用助成として限度額１件、１００万円、３件分の計

上がされています。 

 

➌早く処理をしてもらえるよう担当課に伝えます。 

 －３－ －２－ 

４月１日にオープンした認定こども園ほんべつ 

町内にある空き家 
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●（勇）消防広域化によって、緊急車両が他町から来

るようになった地域の方から、救急車が出動してから

現場までの到着時間、また、町立病院から転送先の病

院へ行くまでずいぶん時間がかかったと聞いたが。 
 

●（ふ）住宅改修工事費助成の申し込みに行ったが、

締め切られていた。延期の考えは。 

 

 

 
 

●（ふ）普段は少量の水位の川でも、

大雨が降ったら鉄砲水が来るような

状況が続くのではないかと心配だ。現

状把握や今後の計画はあるのか。ま

た、本別川の中の流木を撤去すること

はできないのか。 

 

▼ 広域化によって到着時間が短縮されたと聞いています

が、事実を確認します。 ※確認結果（広域化によって場

所にもよりますが、３分～３０分短縮されています。）（病

院では必要な対応を行ったのち、搬送しています。） 
 

▼ すでに申込は今年度の予算（３,１９０万円）満度に達し、

終了しました。予算審議の時には、２９年度で

事業終了の予定ですが、状況を見ながら制度の

見直しを行った上で継続するかどうか判断した

いとの説明を受けています。 
 

▼ 現状では、所管事務調査などで（町が）進めて

いるか確認します。山林は国有林、私有林など

ありますので町が全てを把握することは難しい

と考えます。流木処理は、地域の方の不安の声

を河川を管轄している国や道に伝えてもらえる

よう建設水道課に伝えます。 
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・
進
め
方
が
悪
か
っ
た
。
質
問
と
答
弁
が
か
み
合
っ
て
い
な
い
。

（
美
） 

 

・
ず
っ
と
参
加
し
て
い
ま
す
が
、
今
回
は
活
気
の
あ
る
質
疑
応

答
が
な
さ
れ
て
い
た
と
思
い
ま
す
。
（
ふ
） 

 

・
住
民
、
有
権
者
と
直
接
意
見
を
交
換
す
る
機
会
こ
そ
大
切
だ

と
思
い
ま
す
。（
勇
） 

 

・
短
時
間
で
た
く
さ
ん
の
議
題
を
話
し
合
う
事
は
難
し
い
と
思

う
。
テ
ー
マ
を
し
ぼ
っ
て
話
し
あ
っ
て
は
ど
う
か
。
（
栄
） 

議会・議員活動 

収納業務不適切処理について

議会だよりに検討結果を掲載しては  

＊各会場、同趣旨のご質問ご意見、それらに対する議員の答弁は、

編集の都合上、ある程度集約していることをご了承ください。 

清掃活動に汗、議員一丸となって！ 

『議員ボランティアごみ拾い』（９年目） 

平成２９年５月９日 

（町立病院本別高校間道道、本別グランドホテル前道道）

町民懇談会開催風景 

（ふれあい交流館、４月２１日） 
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町民懇談会 ナイター議会 

 

 

あなたの職業は 

行政などへの主なご意見、ご要望 各議員からの意見、見解など 

本別川の流木の状況（義経橋上流） 


